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LE MOT DU MAIRE 

Chères Toufflersoises, Chers Toufflersois, 

Le conseil municipal vient de voter le budget 2024, sans 

augmenter les taux des impôts communaux pour la 11ème 

année consécutive, afin de protéger votre pouvoir d’achat. Un 

budget d’investissement important qui garantit l’avenir de notre 

commune. 

Le budget 2024 s'équilibre à hauteur de 1 042 226€ en 

investissement et de 3 288 856 € en fonctionnement.  

Chaque année depuis 10 ans, notre gestion permet de dégager plus de 400 000€ de 

résultat, réinvestis en permanence pour votre vie quotidienne, les écoles, l’éclairage public, 

l’agrandissement du restaurant scolaire, le stationnement, l’amélioration des quartiers, la 

création d’un terrain synthétique de football, la rénovation de la salle de tennis de table, la 

création d’un mur d’escalade, le développement des services publics, etc…  

Dans le même temps, depuis 10 ans, la municipalité a désendetté la ville de plus de 2 

millions d’euros. Un endettement de plus de 4 700 000€ que mon équipe et moi-même 

avons trouvé en mars 2014, lors de notre première élection. Et c’est aujourd’hui l’opposition 

qui se permet de donner des leçons budgétaires. On marche sur la tête. 

Alors, OUI, la ville doit continuer à investir pour continuer d’exister et garantir son avenir. 

La salle de sports actuelle construite il y a 50 ans a bien servi, mais donne aujourd’hui de 

gros signes de lassitude (normes et énergivore). Elle ne permet plus non plus le 

développement du sport et son utilisation dans de bonnes conditions. Le sport c’est la santé 

et aussi l’apprentissage dans les équipes de clubs, de la vie en collectivité.  

Les associations sont aussi la vie et le dynamisme de la commune. Cet investissement ne 

sera pas fait en un jour. Nous allons bien sûr gérer son financement et demander de 

nombreuses subventions. 

Notre envie est de vous garantir un maximum de services et de possibilités d’évolution tout 

en restant raisonnable. Nous avons déjà fait nos preuves d’un savoir-faire sur des 

investissements utiles, sur la convivialité, sur la citoyenneté depuis plus de 10 ans. Vous 

pouvez nous faire confiance. 

Très cordialement  

Alain GONCE 

Maire de TOUFFLERS 

11 mai :  

 Début des réservations pour le 

vide grenier 

12 mai : 

Animation « Vaincre la 

mucoviscidose »  

24 mai : 

Parc en fête 

25 mai : 

Salon de la parentalité 

29 mai : 

- Conseil municipal 

- Collecte de sang 

1er juin : 

Vide grenier nocturne 

2 juin : 

Inauguration exposition à la 

bibliothèque 

Le bus France Services sera sur 

Forest-sur-Marque le jeudi 23 mai. 

24 mai 
Permanence de la mutuelle santé 

citoyenne de 9h à 12h en Mairie 

Rendez-vous au 03.20.55.97.01 



 
 

EN DIRECT DU CONSEIL 

MUNICIPAL 

Le conseil municipal du 20 mars 

dernier a : 

 Approuvé le compte de gestion 

et le compte administratif 2023 

 Affecté le résultat 2023 

 Fixé les taux d’imposition 2024 

 Délibéré sur le budget 2024 

 Fixé les subventions de 

fonctionnement des 

associations 

 Fixé la dotation du CCAS 

 

et a décidé d’autoriser Monsieur  

le Maire à : 

 Demander des subventions 

pour la rénovation de 

l’éclairage public en LED 

 Demander des subventions 

pour l’installation de panneaux 

photovoltaïques 

 Demander des subventions 

pour l’aménagement d’un city 

stade et la rénovation de la 

salle de tennis 

 Lancer le concours de maîtres 

d’œuvre pour la construction 

d’une salle omnisports. 

 

 

 

 

 

Les élus et les membres du 

CCAS ont distribué les 

chocolats de Pâques aux 

aînés. Merci à chacun pour 

votre accueil chaleureux. 

 

 

 

 

Ces 4 personnes sont connues par tous les enfants fréquentant notre restaurant scolaire 

Annabelle DEMDOUM, Laura JOHNSTON et Jennifer 

VERERT (de gauche à droite) gèrent les repas du midi, 

supervisées par Christelle BOUTELET.  

Leur journée est bien chargée, dès le matin elles 

réceptionnent les plats confectionnés par la cuisine API 

pour les mettre en réchauffage, dressent les tables, les 

entrées, les récipients d’eau. 

Les enfants arrivent, il est temps de passer au service à 

table en amenant les plats, les fromages ou les desserts. Il faut vite 

nettoyer et dresser de nouveau pour le 2
ème

 service… 

Après le départ des enfants, la journée n’est pas finie, il faut finir la 

vaisselle, faire le nettoyage du réfectoire et de la cuisine (sol et matériel). 

Merci à Laura, Annabelle, Jennifer et Christelle pour leur dévouement pour nourrir nos 

enfants dans d’excellentes conditions sanitaires, pour leur bienveillance et leur courage. 

CÉRÉMONIE DU 8 MAI 

Le devoir de Mémoire est important pour l’histoire de notre 

Pays. Pour célébrer le souvenir de la victoire du 8 mai 1945, 

la municipalité vous invite à participer à la cérémonie 

patriotique le 8 mai 2024.  

Nous invitons, les associations patriotiques, les porte-

drapeaux, les habitants, les enfants, les parents à se joindre 

aux élus à 10h00 au monument aux morts du cimetière 

de la commune pour cette commémoration.  

Ensuite, nous rejoindrons les cortèges de Lys lez Lannoy et 

Lannoy à 10h30 au Bon poste à Lys-Lez-Lannoy pour une 

cérémonie intercommunale. A l’issue de ces cérémonies, la 

commune de Toufflers invitera tous les participants à se 

réunir autour du verre de l’amitié et de la paix à la Chênaie. 

COLLECTE DE SANG 

Nous vous invitons nombreux à participer 

à la prochaine collecte de sang à Toufflers 

qui aura lieu le mercredi 29 mai de 

14h00 à 19h00 au restaurant scolaire face 

à l'église de Toufflers. Nous vous 

rappelons que le don de sang est possible 

dès 18 ans et encourageons surtout les 

jeunes à effectuer ce premier don et venir 

avec d'autres amis.  

Il est utile de réserver votre place au 

préalable sur  

https://dondesang.efs.sante.fr/ 

Les membres de l'association pour le don 

de sang bénévole de Toufflers seront 

toujours présents pour vous accueillir et 

vous renseigner sur votre geste. 

Merci d'avance de votre encouragement. 



ÉCONOMIE LOCALE 

Je me présente  SIX Nicolas j’ai 49 ans et je suis 

Toufflersois depuis 1998 je suis passionné de pétanque, 

diplômé je suis éducateur dans différents club de 

pétanque de la métropole lilloise. 

Après plusieurs années passées dans la fonction 

publique et dans une entreprise de bâtiment j’ai décidé 

de faire une reconversion professionnelle et me tourner vers l’animation, 

l’initiation et l’organisation du sport pétanque en investissant dans un terrain 

de pétanque mobile. 

Le 11 janvier 2024 j’ai créé la société Anim’Pétanque à Toufflers. Etant de 

nature à transmettre mon expérience et ma passion, je propose l’initiation, 

l’animation de la pétanque chez les particuliers, les EHPAD, les MAS, les IME, 

les entreprises, les écoles 

Je propose l’organisation de soirée festive, de séminaires ou journée 

d’entreprise, d’après midi familiale, des évènements des collectivités (fêtes, 

journée du sport), des mariages, anniversaires, etc. Je fais également la 

location du terrain pour tous vos évènements. Cette activité est un sport pour 

tous et permet la revalidation par une motricité douce, sans coup ni chocs, et 

permet de mobiliser les articulations, l’équilibre, l’adresse et concentration 

tout en s’amusant ! 

Pour de plus ample renseignement ou  réalisations de devis, vous pouvez 

contactez Anim’Pétanque au 06-14-72-30-83 ou par mail à 

Animpetanque@gmail.com 

LA LIBÉRATION VUE PAR LES 

ENFANTS 

Le cercle historique de Lys-Lez-Lannoy, 

Lannoy et Toufflers a proposé aux élèves de 

l’école communale Jacques Prévert, de réaliser un 

travail de mémoire sur la libération de la France et 

de notre commune.  

Une très belle initiative des passionnés de cette 

association, dans le cadre historique du 80ème 

anniversaire du débarquement des alliés en 

Normandie. Les dessins et les textes des enfants 

feront partie intégrante  de l’exposition organisée 

pour l’occasion par cette association, les lundi 6 et 

mardi 7 mai prochains de 10h00 à 17h30 à la 

Chênaie.  

Durant ces 2 jours, les bénévoles du cercle 

historique vous recevront pour la visite ainsi que les 

classes d’élèves des écoles de nos communes de 

Toufflers et environs. N’hésitez pas à venir visiter 

cette exposition qui retracera une page d’histoire de 

notre commune qui appartient au patrimoine. Nous 

vous remercions par avance de  bien noter ces dates 

dans vos agendas. 

CHASSE AUX ŒUFS 

Le samedi 23 mars dernier, le parc de la Mairie a eu le bonheur d’accueillir 

sous le soleil un très grand nombre d’enfants pour la traditionnelle chasse 

aux œufs à l’approche des fêtes de Pâques. C’était un grand bonheur de les 

voir chercher après les œufs accompagnés de leurs parents. 

Financée par la municipalité, la chasse 

aux œufs a aussi été animée par un 

partenariat avec les associations de 

parents d’élèves des écoles publique 

et privée qui ont tenu des stands de 

jeux sur le site pour le plus bel 

amusement des enfants. 

MERCI  
à l’association « L’INSUFFLÉ Théâtre » pour 

la représentation faite à la Chênaie. Encore 

un dimanche où les Toufflersois ont bien 

rigolé. Vous pourrez les retrouver le 

samedi 8 juin à 20h00 au Cercle St Paul. 



ÉCONOMIE LOCALE 

A Toufflers, le service paramédical s’est étoffé avec 

l’installation de Madame Servane DUTHOIT, 

sexothérapeute diplômée de l’Institut Isabelle GACE à 

Paris. Ce nouveau service représente une ressource 

précieuse, voir essentielle, pour les personnes qui, au 

cours de leur existence, rencontrent une situation délicate ou cherchent 

simplement à enrichir leur vie affective, relationnelle ou sexuelle.  

Madame DUTHOIT accueille avec bienveillance des adultes de tout âge, sexe 

ou orientation sexuelle, que ce soit individuellement ou en couple. Elle 

propose également des ateliers de groupe abordant des sujets variés tels que 

le plaisir, le désir, le consentement, les tabous, le tantra et bien d’autres, dans 

le but de démystifier et d'enrichir la sexualité. 

Quelle que soit la difficulté que vous rencontrez ou les questions que vous 

vous posez, osez franchir le pas et consultez-la !  La discrétion et le secret 

professionnel vous sont garantis. Pour en savoir plus ou pour prendre rendez

-vous, n'hésitez pas à la contacter au 07 62 31 42 04 ou à consultez son site : 

www.servaneduthoit.com. Vous pouvez également la retrouver sur Facebook 

et Instagram. 

DATE À RÉSERVER  

DANS LES AGENDAS 

La municipalité a programmé une 

sortie en bus pour les aînés de 

la commune, le vendredi 6 

septembre prochain au MUSÉE 

DE LA MINE DE LEWARDE. 

Nous emmènerons les aînés 

visiter ce musée très côté au 

niveau National et Régional. Nous 

déjeunerons tous ensemble le 

midi au restaurant autour d’un 

bon repas typiquement de la 

région du Nord. La visite du 

musée sera agrémentée 

également d’une visite du site 

reconstitué comme à l’époque du 

fonctionnement et de la visite de 

la boutique, pleine de souvenirs. 

Nous participerons à l’histoire du 

patrimoine de notre belle région 

du Nord. Pour les personnes 

intéressées, réservez déjà la date 

du 6 septembre. 

Cette sortie se fera suivant 

réservation en mairie avant le 23 

mai.  Une participation de 20 € 

par personne sera demandée 

pour le déplacement en bus. 

Limitée à 160 places 



ANNÉE OLYMPIQUE À TOUFFLERS 

Monsieur DELABY, vous êtes le Directeur technique du club de Jiu Jitsu ASC 59, 

pourriez-vous vous présenter à nos lecteurs et nous dire qu’est ce qui vous a poussé 

à assumer cette responsabilité ? 

J'ai découvert le Jujitsu il y a 24 ans. Auparavant, je pratiquais le judo et ai atteint le 

niveau 2ème dan. J'ai été tout de suite attiré par cette nouvelle discipline qui alliait judo, 

lutte... Les débuts étaient timides car la discipline était méconnue mais très rapidement, il 

y a eu un engouement et beaucoup d'enfants ont été attirés par ce sport. Je suis en 

parallèle Professeur de mathématiques au lycée, j'ai des diplômes en nutrition, en 

arbitrage... Mon esprit de partage et mon désir de jouer un rôle dans l'éducation des 

jeunes me motivent et me poussent à assumer toutes ces responsabilités. 

Comment se porte le Jujitsu à Toufflers aujourd’hui ? 

Notre club compte 281 adhérents. 245 pratiquent le Jujitsu-grappling dont 15 

Toufflersois et 36 s’adonnent au Sport Santé dont 22 Toufflersois. La moyenne d’âge de 

nos athlètes est de 25 ans. En ce qui concerne le Sport Santé, la personne la plus âgée a 

86 ans. 

Beaucoup font du sport en mode plaisir-entretien mais un certain nombre de nos 

adhérents sont de vrais compétiteurs dans l'âme. C’est ce qui leur a permit d’être 

sélectionnés en équipe de France de Grappling. Dernièrement, Alycia QUENEE a été 

sacrée Vice-Championne d'Europe à Bucarest; elle qui, auparavant, était, Vice-

championne du Monde à Varsovie. Chez les garçons, Keylian PLANQUE est un très jeune 

athlète de 15 ans qui cumule les titres. En août 2023, il a décroché le titre de Vice 

Champion du monde IBJJF au Pankids en Floride puis en octobre de la même année celui 

de Champion du monde avec l’équipe de France en Grèce. Les années se suivent et se 

ressemblent pour Kylian, puisqu’il est sacré Champion de France Newaza en mars 2024  

et vice champion d’Europe à Bucarest le 07 avril dernier. 

Que proposez-vous pour les jeunes ?  

Nous proposons des cours de Jujitsu 

brésilien, des cours de grappling, des cours 

de Taïso et enfin des cours de Sport santé. 

Nous accueillons les candidats dès 4 ans 

mais notre sport est ouvert à tous quelque 

soit leur âge. Nous avons la chance de 

proposer tous les niveaux au sein notre club. 

Permettre à des jeunes et aussi aux moins jeunes de découvrir cette discipline, les valeurs 

qu'elle inculque, le respect et l'entraide, sont ma motivation principale. Je pense 

qu’amener un jeune à s’exprimer sur le tatami c’est lui éviter de traîner dans la rue ou de 

rester accroché à sa console de jeux. C'est un jeune qui apprendra très tôt les valeurs 

indispensables pour devenir le citoyen de demain. Nous nous y attelons sans relâche. 

Quelle relation entretient votre club avec la Municipalité et les autres associations 

de la ville ? 

Nous entretenons de bonnes relations avec la Municipalité ainsi qu'avec les autres 

associations, entre autres, le karaté qui occupe la même salle que nous le club de basket 

avec qui, nous nous arrangeons lors des vacances scolaires pour pouvoir dispenser nos 

cours dans une partie de la grande salle. 

Quels sont vos objectifs et vos ambitions ?  

Malgré nos petits moyens nous avons de grandes ambitions pour nos jeunes athlètes qui 

ont réussi à atteindre un très haut niveau. Certains comme Alycia ou Ethan sont d'ailleurs 

reconnus comme Athlètes de Haut Niveau et ont la chance de pouvoir adapter leur 

scolarité grâce à ça. Bien sûr que nous aimerions nous développer davantage. Nous 

tenons également à ce que nos jeunes puissent faire des formations afin d'enrichir leur 

CV notamment par des formations de Brevet Fédéral dès 16 ans ou des Formations 

d'arbitrage. 

En cette année olympique qu’avez-vous envie de dire à ceux qui vont vous lire ?  

Cette année olympique est un moment important qui permet de mettre en lumière de 

nombreux sports. Nous regrettons que le Jujitsu ne fasse pas encore partie des 

disciplines olympiques. Espérons que cela ne soit qu'une question de temps. A travers les 

jeux olympiques, ce qui nous intéresse particulièrement ce sont les sports paralympiques 

car nous essayons de développer au sein de notre club l’accueil d’enfants en situation de 

handicap. Nous avons d'ailleurs parmi nos athlètes, Fouad, atteint de trisomie 21, qui 

pratique le Jujitsu depuis de nombreuses années le plus normalement du monde. 

ÉLECTIONS EUROPÉENNES 

C’est le dimanche 9 JUIN prochain que se 

dérouleront les élections européennes, le 

même jour partout en Europe. 

Notez bien que les 3 bureaux de vote 

Toufflersois, seront installés au 

restaurant scolaire rue des champs et 

qu’il n’y aura qu’un seul tour. 

Nous avons une grande chance dans 

notre beau pays la France, de pouvoir 

voter. 

Aussi VENEZ VOTER. Mettons cette 

chance au service de la CITOYENNETÉ. 

PROJETS 

Le prochain comité des projets et d'aide 

au permis de conduire se réunira le 18 

mai. Les candidatures devront parvenir en 

Mairie avant le 15 mai. 

DÉCHETS TRI MOBILE 

Vous pourrez apporter vos encombrants 

sur présentation du «Pass’ déchetterie» le 

26 mai de 9h30 à 12h30, parking rue de 

Lys à l’angle du chemin de la Citadelle. 

DÉCÈS 

Mme LEMEL veuve CAROULLE Mauricette 

décédée le 29/03 ; Mme SMAGGHUE 

décédée le 12/04 

NAISSANCE 

BAUFFE Léo le 19 mars ; DE MIL Gaston le 2 

avril 

ATTENTION !!! 

Vous avez récemment reçu un courrier de 

la part de GRDF pour le changement de 

gaz. 

Des réglages sont à effectuer sur vos 

installations. Faites appel à votre 

chauffagiste, ne laissez entrer personne 

pour effectuer ce réglage sans l’avoir 

sollicité par vous-même. 

HORAIRES D’ÉTÉ 

Jusqu’au 1er novembre, le cimetière sera 

ouvert de 8h00 à 19h00. 



TOUFFLERS AVENIR 

Chers Toufflersoises et Toufflersois, 

Nous vous invitons à notre prochaine permanence qui se tiendra 

au café Le Gallia le samedi 11 mai entre 11h et 12h.  

Vos élus de Toufflers Avenir ont voté CONTRE le budget proposé 

par la majorité en mars 2024: la raison essentielle est qu’il reflète 

exactement le contraire des aspirations que vous nous partagez au 

quotidien comme améliorer la sécurité, protéger notre ruralité 

(dont les parcelles vertes du cœur de ville contre l’appétit des 

promoteurs immobiliers) et bien d’autres choses… Ainsi, le projet 

pharaonique de la nouvelle salle de sport Arena à 7,8 millions 

d’euros HT qui concentrera la totalité de nos capacités 

d’investissement nous interpelle sur les intentions réelles. S’il est 

vrai que la rénovation des installations sportives est nécessaire et 

même souhaitée, laissons aussi de la place au développement 

équitable, durable et serein de notre chère ville et de son esprit de 

village.  

Mail : toufflersavenir@gmail.com / Téléphone : 0766083570 

Facebook « Toufflers Avenir » 

ENSEMBLE POUR AGIR 

L'engagement envers les autres est une valeur profondément 

enracinée dans le groupe "Ensemble Pour Agir". Les projets, les 

animations, le quotidien obligent les élus à s'impliquer activement 

auprès des associations, des habitants et du personnel municipal. 

Cet engagement des élus "Ensemble Pour Agir" est non seulement 

essentiel pour garantir une politique efficace et transparente, mais 

il renforce également les liens et l'appartenance à notre belle 

commune que nous partageons avec vous. 

De belles choses ont été faites en 10 ans et d’autres restent encore 

à organiser, à structurer, à développer, à faire pour que Toufflers 

soit à votre image familiale, sportive, sociale, amicale et 

verdoyante. 

Être présent au quotidien pour développer notre commune de 

Toufflers, voilà ce qui nous rassemble. N'hésitez pas à nous 

rejoindre. 

 

Ne gardez pas les idées pour vous, venez les partager avec nous ! 

Alain Gonce au 06 79 29 00 13 & Jérôme Larzul au 07 68 27 10 51 

BUREAU DES SERVICES 

Nos démarches administratives sont de plus en plus 

informatisées et certaines personnes peuvent être 

perdues et laissées de coté. Nous avons également 

besoin de savoir à qui s’adresser, il existe de 

nombreuses administrations et joindre la bonne personne n’est pas 

aisé. Comment écrire une lettre à l’administration peut être 

également un frein aux démarches. 

Les élus ont décidé de créer le « Bureau des Services » qui sera tenu 

par Christelle BOUTELET. Elle sera présente pour vous aider, vous 

aiguiller et trouver une solution avec vous. Pour prendre rendez-

vous, téléphonez au 03.20.75.27.71 du mardi matin au samedi midi, 

en indiquant vos coordonnées et le service nécessaire pour vous 

aider. 

EN DIRECT DE LA MAISON DE L’EMPLOI 

Les nouveaux locaux provisoires de la maison de l’emploi du Val de 

Marque, regroupant la mission locale pour les moins de 26 ans et le 

PLIE pour les plus de 50 ans, ont été inaugurés officiellement le jeudi 

4 avril dernier, sur le site de l'ancienne école Jules Ferry à Hem. 

Suite aux émeutes de l’été dernier et l’incendie volontaire qui s’en 

est suivi, les locaux ont été complètement dégradés et donc 

inutilisables. Il était important pour les demandeurs d’emplois, de 

regrouper sur un même site, France Travail ( ex pôle emploi) et la 

maison de l’emploi. 

Cette belle initiative est due à 

Monsieur Francis VERCAMER, maire 

de Hem et Monsieur Said LAOUADI, 

président de la Maison de l’emploi 

et adjoint à l’économie de Hem. 

C’est aussi pour cela qu’étaient 

présents, le Sous-Préfet du Nord, le 

Directeur national de France Travail 

et le Directeur régional de France Travail. 

La maison de l’emploi du Val de Marque regroupe les communes de 

Hem, Croix, Wasquehal, Toufflers, Lannoy, Forest sur Marque, Sailly 

les Lannoy, Lys lez Lannoy et Leers, partenaires financiers pour les 

actions en faveur des demandeurs d’emplois.  

AU REVOIR ANDRÉE 

Le décès de Madame Andrée 

SMAGGHUE est une bien triste nouvelle. 

Andrée était bien connue dans son 

quartier du Pinson et dans notre 

commune pour ses actions bénévoles avec la municipalité 

envers les aînés et le CCAS. C’est une mamie au grand cœur 

qui laisse beaucoup d’amis. Nous présentons nos sincères 

condoléances à toute la famille.  

RÉUNION PUBLIQUE 

De gros travaux rue de la Festingue vont avoir lieu sur le 

second semestre 2024, une réunion publique est prévue 

le mercredi 15 mai à 19h00 au restaurant scolaire 

(entrée par la rue de l’Eglise). Les riverains y sont conviés. 


